

OFICINA DE ACCESO A LA INFORMACION (OAI)

INFORME DE GESTION DE LA OAI DEL AÑO 2022

Desde inicios del presente año, El Instituto Nacional de Educación Física (INEFI), bajo los lineamientos del gobierno central, ha continuado con el desarrollo de las políticas públicas, apegadas a la legalidad, la ética y la transparencia, lo que incrementó de manera significativa nuestros resultados en materia de transparencia y rendición de cuentas, gracias al gran apoyo recibido por parte de nuestro excelentísimo **Sr. Presidente Constitucional de la República, Luis Abinader Corona**; y para ese periodo, a los distinguidos señores: **Roberto Fulcar, Ministro de Educación**; y **Esteban Pérez Polanco, Director Ejecutivo**, de nuestra prestigiosa institución. Hecho sustentado en los resultados de las evaluaciones que hemos recibido por parte de la Dirección General de Ética e Integridad Gubernamental (DIGEIG).

Nivel de Satisfacción con el Servicio

Para el presente año, fue diseñado un programa que ha conllevado un arduo trabajo en equipo, el cual nos ha permitido un desarrollo eficiente y transparente en todas las labores realizadas en cada uno de nuestros departamentos; y conquistar un alto nivel de satisfacción por parte de los ciudadanos, así como también por parte de los servidores públicos que prestan servicios en nuestra prestigiosa institución. Nuestra Oficina de Acceso a la Información Pública, se ha caracterizado por la prioridad de atención para dar respuestas claras, concretas, veraces, oportunas y forma abierta a la ciudadanía en general.

Uno de los compromisos del Instituto Nacional de Educación Física (INEFI), como institución del Estado, es mantener una transparencia activa como eje central de las políticas públicas que nos rigen. Esto a su vez, nos hace cada vez más eficientes; y satisfacen las necesidades de cada ciudadano de estar informado conforme a lo que establece la Ley General, 200-04 de Libre Acceso a la Información Pública y su Reglamento de Aplicación 130-05.

Planes de Acción para Mejora

Durante este periodo, nuestra Oficina de Libre Acceso a la Información (OAI), experimentó un cambio significativo en los procesos de transparencia y rendición de cuentas, gracias a los lineamientos trazados y los programas aprobados por nuestra máxima autoridad, como charlas y capacitaciones sobre ética y transparencia, a nuestros servidores públicos, para seguir construyendo mecanismos estratégicos tendentes a mejorar los procesos, orientados a garantizar el fiel cumplimiento de nuestra constitución y las leyes.



Conferencia Magistral: “La ética como Soporte Moral de la Función Pública”

Para el día 10 de febrero 2022, fuimos invitados por la directora de Transparencia y Gobierno Abierto de la DIGEIG, a la conferencia magistral titulada “**La Ética como Soporte Moral de la Función Pública**”, a cargo de la **Dra. Milagros Ortiz Bosch**, Directora General de Ética e Integridad Gubernamental (DIGEIG), con los comentarios del **Dr. Servio Tulio Castaños Guzmán**, vicepresidente ejecutivo de la FINJUS; y el **Dr. Jottin Cury**, exjuez del Tribunal Constitucional.

En dicho acto, se presentó la edición número 13 de la revista “**País Dominicano Temático.**” Se socializó sobre la Ética en el ejercicio de la función pública, la cual es una disciplina de la filosofía que estudia el comportamiento humano y su relación con los preceptos del bien y el mal. Nos define lo bueno, lo malo, lo que es permitido y lo que no es permitido. La Ética nos ayuda a hacer una guía de la conducta humana y comprende el dominio de la razón sobre el instinto. En el sentido Ético, el gobierno desempeña un papel central al impulsar permanentemente la discusión sobre los desafíos éticos en nuestra sociedad, lo mismo que los valores éticos, anticorrupción, solidaridad y cooperación, pues son esenciales en sus logros económicos y sociales; y deben ser a su vez, cultivados cuidadosamente en el sistema educativo y de profesionalización en todos los niveles y a través de los ejemplos de los líderes.

Gestión de la Oficina de Libre Acceso a la Información (OAI)



Charla titulada: “Consolidando la Transparencia”

El día 16 de febrero del presente año, nuestra Oficina de Acceso a la Información (OIA), en coordinación con el departamento de Recursos Humanos de nuestra institución, realizamos la charla de gestión de la OAI, titulada: “**Consolidando la Transparencia**”, donde el **Lic. Luis Oviedo**, Responsable de Acceso a la Información; junto a su asistente, **Licda. Eiliana Bonet**, presentaron los avances significativos que hemos logrado como institución; y los resultados obtenidos en las evaluaciones realizadas por la Dirección General de Ética e Integridad Gubernamental (DIGEIG), desde el inicio de nuestra gestión, hasta el presente mes y año. En la misma, tuvo también las palabras de exhortación nuestro Director Ejecutivo en ese momento, **Maestro Esteban Pérez Polanco**; y el Subdirector General, en ese entonces, **Sr. Nelson Fulcar**, quien de igual manera explicó sobre la importancia de la transparencia en nuestro país. En dicho acto, también estuvieron presentes los principales funcionarios de la institución, así como los encargados departamentales y demás servidores públicos.

Día Internacional de Datos Abiertos



Celebración del día Internacional de Datos Abiertos.

El día 03 de marzo del año en curso, fuimos invitados por La Dirección General de Ética e Integridad Gubernamental (DIGEIG), a participar en la conmemoración del **Día Internacional de los Datos Abiertos**, donde se dio a conocer la Primera Política

Nacional de Datos Abiertos y los ganadores del 3er. Concurso Nacional de Periodismo de Datos, con la participación del **excelentísimo presidente Constitucional de la República Dominicana, Luis Abinader Corona**. En dicha actividad fue resaltada la importancia de los datos que liberan las diferentes instituciones del Estado a la ciudadanía.

Datos Abiertos

En cumplimiento a los estándares de la Oficina Gubernamental de Tecnología de la Información y Comunicación (OGTIC); y a las exigencias de la nueva resolución 002-2021, la Dirección General de Ética e Integridad Gubernamental (DIGEIG), en nuestra Oficina de Acceso a la Información, desde el primer semestre del pasado año 2021, hasta la fecha, se han actualizado según su periodo, tres (3) conjuntos de datos estadísticos, como son: **Las Solicitudes de Acceso a la Información Pública (SAIP)**, **El Sistema de Administración de Denuncias, Quejas, Reclamaciones y sugerencias (311)**; y el **Listado de Compras Realizadas**, donde al mismo tiempo; y para el mes de junio del presente año, logramos alcanzar la recertificación de la Nortic A3, gracias al gran apoyo que hemos recibido por parte de nuestro Departamento de Tecnologías de la Información y Comunicación.

Juramentación del Comité Electoral y Cuerpo Técnico de Ministerios



Juramentación de Comité Electoral y Cuerpo Técnico de Ministerios

Para el día 07 de abril del año en curso, recibimos una invitación por parte de la Dirección General de Ética e Integridad Gubernamental (DIGEIG), para presenciar la juramentación del **Comité Electoral y Cuerpo Técnico de las comisiones para la formación de las Comisiones de Integridad Gubernamental y Cumplimiento Normativo (CIGCN)**, de los diferentes Ministerios del Estado, con la finalidad de que tener el primer contacto en este proceso de formación, el cual será llevado a cabo en todas las instituciones públicas; y conforme al cronograma de convocatorias que se estaban realizando, como institución fuimos convocados para la formación de nuestro **Comité Electoral y Cuerpo Técnico**. Esta actividad fue celebrada en el Auditorio Manuel del Cabral, Biblioteca Pedro Mir de la Universidad Autónoma de Santo Domingo, (UASD).

Día Nacional de la Ética Ciudadana



Capacitación Virtual sobre la Ética en el Servicio Público.

Con motivo de que el 29 de abril se celebró el **Día Nacional de la Ética Ciudadana**, nuestra Oficina de Acceso a la Información (OAI), a través de nuestro departamento de Recursos Humanos, solicitó a la Dirección General de Ética e Integridad Gubernamental (DIGEIG), la capacitación virtual titulada “**La Ética en el Servicio Público**”, la cual fue impartida a los servidores públicos de nuestra institución, por el **Sr. Ronis Pérez**, representante de capacitación de la DIGEIG. En la misma, se socializó sobre la importancia de la ética en el ejercicio de la función pública practicada por cada servidor en su área de responsabilidad, con la finalidad de orientar y poner en manos de dichos servidores, los principios fundamentales por los que nos debemos regir en el servicio público. Dicha capacitación fue celebrada en el salón de conferencias de nuestra institución.

Taller de Inducción del Proceso Electoral de las CIGCN



Imagen de Nuestra Bandera Institucional con los Encargados de RRHH, Tecnología y Acceso a la Información.

El día 9 de mayo del presente año, los señores: **Lic. Omar Rodríguez Reyes**, encargado de Recursos Humanos, **Ing. Carlos Contreras**, encargado de Tecnología de la Información y Comunicación; y el suscrito, **Lic. Luis Oviedo**, Responsable de Acceso a la Información (RAI), fuimos convocados a participar en el Taller de Inducción del Proceso Electoral para la conformación de Las Comisiones de Integridad Gubernamental y Cumplimiento Normativo (CIGCN), de nuestra institución, donde se nos presentó un cronograma de actividades antes, durante y después de las elecciones, así como también, su conformación, desarrollo y las acciones formativas a las que serán sometidas las comisiones de integridad elegidas.

Juramentación de Nuestro Sr. Director, el Comité Electoral y Cuerpo Técnico para La CIGCN



Acto de Juramentación para la Conformación de las CIGCN.

El 16 de mayo de este año, acompañados por nuestra máxima autoridad, **Sr. Director Esteban Pérez Polanco**, en ese momento, asistimos a la ceremonia de juramentación de las Comisiones Electorales y Cuerpos Técnicos de 124 instituciones. La cual tuvo lugar en el Aula Magna de la Universidad Autónoma de Santo Domingo (UASD).

Durante el acto, la directora general de ética e Integridad Gubernamental, **Milagros Ortiz Bosch**, destacó que nuestro compromiso es construir una sociedad transparente, con seguridad y con el orgullo de vivir en un país, donde nunca más, nadie pueda poner un ticket de corrupto a un servidor público, sino que la transparencia en este país, sea un hecho real.

Día de las Elecciones para la Conformación de la CIGCN del INEFI



Imagen de nuestro Sr. Director, acompañado por representantes de la DIGEIG.

El día 27 del mismo mes, en nuestro Instituto Nacional de Educación Física (INEFI), fue celebrado el proceso de elecciones de los nuevos integrantes de la Comisión de Integridad Gubernamental y Cumplimiento Normativo (CIGCN), para el período 2022-24, por medio del cual buscamos fortalecer la institucionalidad, transparencia y ética del servidor público.

Las votaciones fueron de manera electrónica y manual, las mismas fueron iniciadas por nuestro **Director Ejecutivo**, en ese tiempo, **maestro Esteban Pérez Polanco**; y organizada por la Comisión Electoral de nuestra institución, bajo la supervisión de representantes de la Dirección General de Ética e Integridad Gubernamental (DIGEIG).

Servidores Públicos del INEFI, Ganadores en las Elecciones CIGCN



Miembros ganadores en las elecciones de las CIGCN.

Nuestra entidad, a través del Comité Electoral conformado para la CIGCN, al garantizar la equidad, la correcta realización y la transparencia en la agilización de las votaciones, dio a conocer a quienes resultaron ser ganadores según su grupo ocupacional, los señores: **Heidy Yuliana Pérez Núñez**, del grupo ocupacional I, **Patricia de la Cruz Guzmán**, del grupo ocupacional II, **Salvador Castillo**, del grupo ocupacional III, **Ada Margarita de la Cruz**, del grupo ocupacional IV; y **Willy Valerio Caraballo**, del grupo ocupacional V, como miembros elegidos para formar La Comisión de Integridad Gubernamental y Cumplimiento Normativo (CIGCN), de nuestra institución, en la que se consideró como marco de referencia, que dichos integrantes sean personas de reconocida integridad moral y ética en el ejercicio de sus funciones y en el ámbito personal; y además, de cualidades y valores como la honestidad, la disciplina, el compromiso, trabajo en equipo, discreción, honorabilidad y rectitud.

Lanzamiento del Programa de Habilitación para Las Comisiones y Oficiales de Integridad.



Palabras de Exhortación de la Dra. Milagros Ortiz Bosch.

Para el día 25 del mes de julio, nuestra Comisión de Integridad y Cumplimiento Normativo (CIGCN), fue invitada por la **Dirección General de Ética Integridad Gubernamental (DIGEIG)**, para participar en el evento: “**Lanzamiento del Programa de Habilitación para Comisiones y Oficiales de Integridad**”, en la que representantes del Instituto Nacional de Administración Pública (INAP) y el Instituto de Formación Técnico Profesional (INFOTEP), dieron a conocer los programas formativos y las herramientas que serán utilizadas para impartir las capacitaciones necesarias a los servidores públicos miembros de las comisiones de integridad, para que con ética e integridad, asuman su compromiso con responsabilidad, en la prevención del mal uso de los fondos públicos y el conflicto de intereses en cada una de las instituciones del Estado.

La Ética y la Transparencia en la Construcción de un Nuevo INABIE



Actividad realizada en el salón Presidencial del hotel Radisson.

Para el día 27 de julio del año en curso, fuimos invitados por parte del Instituto Nacional de Bienestar Estudiantil (INABIE), a la Conferencia Magistral titulada: “**La Ética y la**

Transparencia en la Construcción de un Nuevo INABIE,” llevada a cabo en el Salón Presidencial del Hotel Radisson, Santo Domingo; y en la que tuvo ponencia la **Dra. Milagros Ortiz Bosch**; quien reconoció la gran labor realizada por el INABIE, en beneficio de los estudiantes de nuestros centros educativos; y a su vez expresó, ”que nos corresponde como como ciudadanos y servidores públicos, el bienestar de nuestros niños”. De igual manera, exhortó a que continuemos trabajando juntos de forma honesta y transparente por un mejor País.

En ese mismo mes como institución, a través de nuestra oficina, nos sumamos a la **“Campaña en Valores”**, actividad organizada por la Dirección General de Ética e Integridad Gubernamental (DIGEIG), en el que iniciamos con el valor de la **“Responsabilidad”**. Dicha campaña culmina el día 9 de diciembre, en el que celebramos el **“Día Internacional Contra la Corrupción.”**

Como miembro de la Comisión de Integridad Gubernamental y Cumplimiento Normativo (CIGCN), de nuestra institución, fuimos invitados conjuntamente con los demás integrantes de dicha comisión, a través de la Dirección General de Ética e Integridad Gubernamental (DIGEIG), a participar en el curso virtual internacional sobre **“Integridad, Transparencia y Lucha Contra la Corrupción”**, a ser impartido por la Escuela Superior de Administración Pública (ESAP) de Colombia, cuya convocatoria la hemos recibido por parte de la en colaboración con la Embajada de la República Dominicana en Colombia, en el marco del proceso de implementación de las Comisiones, así como de la creación del Sistema Nacional de Integridad (SNI), la Estrategia y el Plan Nacional Contra la Corrupción. Dicho curso, tuvo una duración de tres semanas, del 21 de julio hasta el 14 de agosto.

En ese mismo orden, para el mes de agosto; y en cumplimiento del artículo 12 del Decreto 791-21, sobre los Programas de Inducción y Habilitación, iniciamos y desarrollamos el diplomado virtual sobre **“Inducción a la Administración Pública”**, del cual en sus inicios nos habla acerca de la conformación estructural y administrativa del Estado, no dejando atrás lo referente a lo ético y lo moral, lo que constituye la razón principal de nuestra participación en esta importante capacitación, con el objetivo de que actuemos apagados a la legalidad, a lo honesto, lo íntegro y lo transparente.

Para el mes de septiembre, tanto el representante del grupo ocupacional 5 y uno perteneciente al cuerpo técnico de nuestra Comisión de Integridad y Cumplimiento Normativo (CIGCN), fueron invitados a participar en el curso, **Sistema Integrado de Gestión ISO: 31000, sobre Gestión de Riesgo, 37001, sobre Sistema de Gestión Antisoborno; y 37301, sobre Sistema de Gestión de Compliance.** El mismo tuvo una duración de dos semanas y fue realizado en las instalaciones de nuestro órgano rector.



Curso sobre Sistema Integrado de Gestión ISO, 31000, 37001 y 37301

Posteriormente, los 9 integrantes de la referida comisión, fuimos invitados por la Dirección General de Ética, a participar en el diplomado En Gestión de Riesgo, el cual fue impartido por el Instituto Nacional de Formación Técnico Profesional (INFOTEP), en el que fueron creadas de forma colectiva, las políticas, estrategias, herramientas e instrumentos, que nos permiten fortalecer nuestra institucionalidad, sirviendo de apoyo y guía a nuestras instituciones del Estado.

Para el día 28 de septiembre, al conmemorarse “ **El Día Internacional del Derecho a Saber**”, desde nuestra Oficina de Acceso a la Información (OAI), del Instituto Nacional de Educación Física (INEFI), celebramos ese importante día consagrado en el Art.49 de nuestra Constitución de la República, Carta Magna, Ley de leyes, Ley Superior, Ley sustantiva. Juntos y con el gran apoyo de nuestra máxima autoridad y nuestra Comisión

de Integridad Gubernamental y Cumplimiento Normativo (CIGCN), garantizamos el acceso a la información pública a toda persona física, moral y público en general.



Fotos de nuestro Sr. presidente Luis Abinader y la Dra. Milagros Ortiz Bosch, encabezando la actividad.

A finales de ese mismo mes, fuimos invitados por la Dirección General de Ética e Integridad Gubernamental (DIGEIG), a participar en la actividad llamada “**América Abierta**”, la cual fue celebrada durante una semana; y en la que participaron todos los países del caribe, incluyendo República Dominicana; y donde cada país socializó con los diferentes representantes de esas regiones, sobre los procesos de transparencia y rendición de cuentas.



Foto de representantes internacionales junto al Lic. Carlos Pimentel.

Continuamos apoyando el evento: "América Abierta", en esta sección, con panelistas internacionales, acompañados por el **Lic. Carlos Pimentel**, Director General de Contrataciones Públicas (DIGECOP), donde desarrolla el tema: "La Integridad en las Contrataciones Públicas a Través del uso de la Analítica de Datos para la Prevención de Riesgos."

Congreso Constitutivo de las Comisiones de Integridad Gubernamental y Cumplimiento Normativo (CIGCN)



En el acto de Juramentación de nuestra Comisión de Integridad, acompañados de nuestra Sr. Exdirector.

En el mes de octubre del año en curso, nuestra comisión junto a nuestra máxima autoridad, fuimos convocados por parte de la Dirección General de Ética e Integridad Gubernamental (DIGEIG), para participar en el **Congreso Constitutivo para las Comisiones de Integridad Gubernamental y Cumplimiento Normativo (CIGCN)**, de todas las instituciones del Estado; y donde fuimos juramentados para de manera inmediata realizar los trabajos administrativos apegados a la honestidad, la legalidad, lo ético y lo transparente, para lo cual dichas comisiones fueron creadas.

Para el mes de noviembre, recibimos la grata y atinada visita de la **Licda. Arturina Brito**, analista de nuestra comisión, quien nos brindó una excelente asesoría para el avance en la elaboración de nuestro código de integridad. Dicha asesoría, hace cada día más fuertes a nuestras comisiones de integridad; y nos orienta siempre dentro del marco normativo apegado a la legalidad, la ética y la transparencia.

Durante el mes de diciembre, realizamos una memoria anual de gestión de nuestra Oficina de Acceso a la Información (OAI), donde desarrollamos de manera escrita, todas las actividades y trabajos que como equipo fueron realizados, así como también a los demás eventos a los que fuimos invitados por la Dirección General de Ética e Integridad Gubernamental (DIGEIG).

Resultados de Evaluaciones de Nuestro Portal Transparencia Año 2022

| Periodo: Año 2022 | En. | Feb. | Mar. | Abr. | May. | Jun. | Jul. | Ag. | Sep. | Oct. | Nov. | Dic. |
|--------------------------|-------|-------|-------|------|-------|-------|-------|-------|-------|-------|-------|------|
| Resultados de Evaluación | 95.75 | 94.75 | 93.75 | 94.5 | 95.75 | 93.75 | 91.75 | 96.75 | 96.75 | 96.35 | 93.04 | 96 |

En ese mismo mes, presentamos de manera general los resultados de evaluación que mes tras mes obtuvimos en el marco de la transparencia de nuestra prestigiosa institución.

Durante todo el año 2022, recibimos varias solicitudes de información, las cuales fueron respondidas de manera correcta, satisfactoria y en tiempo oportuno entre uno (1) y ocho (8) días corrientes. Para el 1er. trimestre en el mes de febrero, recibimos una (1) petición de información, en el 2do. trimestre para el mes de mayo, tuvimos dos (2) requerimientos, de igual manera, para el 3er. trimestre en el mes de septiembre, recibimos una (1) solicitud; y por último para el 4to. trimestre en el mes de noviembre, fue recibido un (1) requerimiento de información. Cabe precisar que, durante este año, no recibimos solicitudes de información a ser transferidas a otras instituciones y ninguna de esas peticiones fueron rechazadas.

Cabe destacar que, durante todo el año 2022, no se presentaron incidencias en cuanto al **Sistema 311 de Administración de Denuncias, Quejas, Reclamaciones y Sugerencias**. Como institución, cerramos el año con grandes avances y logros, manteniendo en todo momento nuestra transparencia activa.

Elaborado al día 31 de diciembre, 2022

por:

Lic. Luis O. Oviedo Vásquez
Responsable de Acceso a la Información (RAI)

